

保護者各位

学校法人釧路キリスト教学園  
幼稚園型認定こども園湖畔幼稚園  
園長 濟藤 奈美

## 2023年度幼稚園の保育活動に関する幼稚園アンケート集計結果のお知らせ

日頃より当園の保育活動にご理解とご協力をいただいておりますことに感謝申し上げます。

さて、先日実施しました保護者アンケートは、全家庭の約8割にあたる80家庭の皆さまからご回答いただきました。アンケートへのご協力に対して改めてお礼申し上げます。

つきましては、今後の湖畔幼稚園の保育を保護者の皆さまと共により良いものにしていきたいという願いを込め、保護者の皆さまにアンケートの集約結果をお知らせします。

4 : そう思う    3 : ややそう思う    2 : あまりそう思わない    1 : そう思わない

評 価 項 目		評価の平均	教職員評価平均
1	教育目標『神様の愛と恵みのもとに生かされている喜びを分かち合う。』に沿って保育を行っています。教職員はお子さまを理解し、丁寧な保育をしていると思いますか？	3.9	3.8
2	年主題『ともにつむぎだす～希望の中で～』に基づき、イエス様が与えてくださる希望の中で、先生やお友達と心と心をつなげ合って共に園生活を送っています。お子さまは、楽しく幼稚園に通い、安心して過ごしていますか？	3.9	3.5
3	「園だより(シャローム)」「行事だより」「学年だより」等のおたよりは分かりやすいと思いますか？また、ホームページ等で保育の様子や内容を知ることができますか？	3.8	3.4
4	お子さまは行事など幼稚園での取り組みにより、経験の幅が広がり充実した園生活を過していますか？	3.9	3.8
5	緊急お知らせメールで園内の感染状況を配信することを必要と感じますか？	3.9	3.8
6	幼稚園はケガをしたときや子ども同士のトラブルのときなど、丁寧にわかりやすく状況を伝えていますか？	3.8	3.5
7	幼稚園の生活において、安全対策がとられていると思いますか？(施設、設備及び災害訓練など)	3.8	3.3
8	お子さまの気持ちや様子、子育てについて保育者に相談できると感じていますか？(連絡ノート、面談など)	3.9	3.5
9	認定こども園となり、園は子育て支援の役割を十分に行っていると思いますか？(子育てに関する相談・預かり保育・未就園児クラス・園開放ウェルカムデーなど)	3.9	3.9
10	給食やおやつ献立は、内容豊かで子どもたちの成長のために適当と思われませんか？	3.8	3.5
総合評価		3.8	3.6

保護者の皆さまからいただいたアンケートの評価の総合平均は9割以上の好結果となりました。全て3.8以上の高い評価を頂いたことに、教職員一同とても嬉しく思っております。

湖畔幼稚園は教育目的である『神さまの愛と恵みのもとに生かされている喜びを分かち合う』を大切に日々、キリスト教保育を行っています。今年度の年主題聖句『キリストはおいでになり、遠く離れているあなた方にも、また、近くにいる人々にも、平和の福音を告げ知らせられました。』より、年主題『つむぎだす～希望の中で～』に基づき、イエス様が与えてくださる希望の中で、これまで園が守り続けてきたことやこれまでの保育で気づいたこと、また、これから大切にしていきたいことなど、さまざま

まな糸をよって新しく希望を持ってつむぎだす保育を目指して保育が進められてきました。また、コロナ禍3年間の生活の中でさまざまに制限を受け、異年齢のお友達、保護者や地域の方など、周りの人たちと関わりがなかなかできなかったことで、改めて人と人との関わりがいかに大切であるか、心の豊かさにつながるかを感じることとなりました。

今年度のテーマを「いっしょに」として、子どもたちが周りの人たちと関わりを深めて、いろいろなことに興味関心を広げ、わくわく感が生まれる子ども主体の保育に努めてまいりました。何より、子ども達が「幼稚園が楽しい!」と感じ、保護者の方も安心してお預けくださっていることが自由記述でも知ることができ、とても嬉しく思っています。

- ・いつも安心して幼稚園に行ってもらっています。とても綺麗な園内に明るく優しい先生方、さまざまな経験をさせていただきありがとうございます。
- ・いつもお世話になっております。園から帰宅する度「今日は〇〇君と遊んだ」「先生が〇〇と言ってくれた」等、園での様子を楽しそうに話してくれます。楽しく幼稚園生活が送れているのも先生方のご尽力のおかげです。いつもありがとうございます。
- ・毎日本当に楽しそうに園で過ごさせていただいて、先生方には本当に感謝しています。
- ・毎日楽しく通えているのは先生方のおかげです。いつもありがとうございます。
- ・毎朝、園に着くと嬉しそうにしている様子を見ると安心します。先生達やお友達のことが大好きな様で、家に帰ると名前を覚えてくれるようになりました。やんちゃで大変だと思いますがこれからもよろしく願います。湖畔幼稚園にして良かったと思っています。
- ・子どもの様子からいつも楽しく過ごせていると感じています。毎日の保育、ありがとうございます。
- ・全ての先生が園児一人ひとりをしっかり見て下さっていて、いつも安心して通わせることができます。担任の先生はその日の様子をいつも細かく教えてくださるので迎えに行くのが楽しみです。いつもありがとうございます。
- ・いつも丁寧に子どもの様子を教えてくださりありがとうございます。幼稚園が大好きで、先生やお友達に会えることを楽しみに毎日登園していて、安心して送り出しています。
- ・子どもが毎日楽しそうに幼稚園に行き、休みの日も早く幼稚園に行きたい、先生に会いたいと言っているのを聞いて、それだけで安心できます。ありがとうございます。
- ・とても安心して子どもを預けています。いろいろな事に丁寧に対応してくださり、いつもありがとうございます。
- ・担任の先生が大好きで、朝、まだ泣くことがほとんどですが、帰宅後園での出来事を楽しそうに教えてくれて楽しんでいる様子がよくわかります。いつもありがとうございます。
- ・理事長、園長先生をはじめ、担任の先生、補助、運転手の皆様には手厚く保育をして頂き、毎日感謝の気持ちでいっぱいです。ありがとうございます。これからも宜しくお願い致します。
- ・手のかかる息子たちですが、いつも本当にありがとうございます。
- ・担任の先生、補助の先生や園長先生みなさん、いつもありがとうございます。湖畔幼稚園に転園できて良かったと思います。これからもよろしく願います。
- ・毎日とても楽しく通っています。先生方には感謝しています。今後ともよろしく願います。
- ・子どもの園での過ごし方や状況をその度、詳しくお知らせ頂きありがとうございます。
- ・優しい先生達に囲まれて、あたたかい環境の中で日々のびのびと楽しく過ごさせてもらい、本当にありがとうございます。学年やクラスの垣根を超えて、子ども達みんなが和気あいあいと過ごしている姿がステキだなといつも思っています。今後ともよろしく願います。
- ・お休みの日は早く幼稚園に行きたいといつも言っています。仲良しのお友達もいて毎日楽しんで通っています。卒園まで残りわずかですがよろしく願います。
- ・毎日楽しく幼稚園に通っていて、担任の先生をはじめ先生方には感謝の気持ちでいっぱいです。これからもいろいろなことを経験させてもらえると助かります
- ・些細なことでもしっかり話を聞いてくれることが嬉しく思っています。
- ・先生方の日々の丁寧できめ細やかな関わりや保育のおかげで毎日安心して楽しく通うことができている、感謝しております。
- ・先生達のおかげで、ここまで成長した姿を見ることができました。3年間ありがとうございました。たくさんの愛情を感謝いたします。
- ・いつも子どもに寄り添った保育をしていただき感謝しています。
- ・いつもありがとうございます。とても良い先生に囲まれずきなお友達と楽しい園生活が送れました。

- ・いつも大変お世話になっております。すごく充実した活動を行なっただけで、いろいろな知識を得たり、経験をしたりすることで大きく成長しているな～と感じています。特に今年の“釧路”をテーマとした学びがとっても良いなと感じていて、自分の住んでいる地域のことについて深く知り、関心を持つことが、「くしろ大すき!」という地域への愛情を育む活動になっていてとても素晴らしいと感じました。今後ともよろしく願います。
- ・今年は園外保育で博物館や郵便局等、色々な場所をお友達と見学でき、とても良い経験になったと思います。5年間安心して通わせることができ、先生方にはとても感謝しております。ありがとうございました。

これからも、子ども達の興味関心が広がり、いろいろな経験ができるよう私たち教職員も見聞を広げ、さまざまな事柄に目を向けて、積極的に保育に取り入れて行きたいと考えています。

認定こども園としての2年目。幼稚園教育に保育の機能も加わり、就労されている保護者の方も多くいらっしゃいます。

子育て支援事業の働きである未就園児クラスやウェルカムデー（園開放）など、保護者の方の必要に応じて、ご利用いただき、少しでも保護者の方のお力になればと思っています。子ども達はもちろん、保護者の方にとってもありのままで受け入れられていることを感じていただき、育児のことを気軽に相談でき、居心地の良い場でありたいと願っております

- ・担任の先生にはいつも相談ののってもらい、助かっています。
- ・帰ってくると幼稚園でやったことなど一生懸命おはなししてくれます。本人も楽しそうですし、預かってもらえて私も助かっています。
- ・入園前は落ち着きがなく、ご飯も座って食べれなかった息子が幼稚園に通ってから座ってご飯が食べれるようになったり、おしゃべりが上手になったり、集団生活で急成長しました。イヤイヤ期にも先生に協力いただきとても感謝です。安心して仕事ができました。
- ・あまりご飯を食べる子ではないのですが、毎回のように色々声をかけていただいて、食べることができているようです。本人も「今日は〇〇食べたよ!」と嬉しそうに教えてくれるのでとても感謝しています。
- ・いつも子どもたちを大切にいただいていることが伝わり、安心して子どもたちをお願いして働くことができます。先生たちの笑顔に親の私も癒されます。本当に感謝しています。
- ・子どもが入院した時に連絡をくださってとても嬉しかったです。ありがとうございました。

また、その他にも自由記述でのご意見をいただきました。

- ・何かトラブルがあった際（ケガやケンカなど）軽くでいいので連絡ノートに書いてもらえたら嬉しいです。
- ・幼稚園内でのケガやお友達同士のトラブルを子どもの口から聞くことが多いので、どの範囲で保護者へ連絡しているのかそこだけ少し不安に思います。  
～怪我をしたときには必ず保護者に伝えるようにしています。喧嘩についてはその時の状況に応じて、伝える必要があると判断した場合には伝えていますが、子ども達で解決できるような内容であれば伝えないこともあります。何か気になることがあればいつでもお尋ねください。
- ・冬の乾燥する季節、湿度は何%くらい保っていますか？園から帰ると喉の乾燥を何度か訴えていたので少し気になりました。（ただ大声を出しているせいかもしれませんが…）  
～冬場は湿度40～50%を保つよう加湿器も使用しています。暖房がエアコンで乾燥しがちなので、こまめに水分補給をするよう声をかけて行きたいと思います。

- ・感染者が増えてからメールを配信するのではなく、毎日の感染状況を確認できるととても助かります。  
～欠席の病名が翌日以降に伝えられることもあるので、その日その日の感染状況をお伝えすることはなかなか難しいですが、できるだけ早めにお伝えするよう心がけます。
- ・先日行われた家庭教育講座がとても良かったので、年長児の親を中心にもっと多く聞いてもらえる機会を設定した方が…と思いました。（市内全ての園でできたらもっと小学校の先生が苦勞しないと思います）  
～来年度は多くの保護者の方にご参加いただけるよう、講座の内容、出席された方の感想を案内に載せるなど工夫したいと思います。
- ・クリスマス会で座敷席を用意してくれたのはとても良かったが、前の子ども席に親を座らせると普通の席に座っている親達が見えなくなってしまっていたので、席が足りないなら座敷席を広めに作るなど対応を変えてほしいです。  
～貴重なご意見ありがとうございます。来年度に活かしたいと思います。

今年度、保護者の皆さまから総合「3. 8」という高評価をいただき大変嬉しく思っております。また、自由記述覧に、沢山の方から励ましのお言葉をいただいたことは、教職員の励みになります。ありがとうございます。

教職員の評価においては総合「3. 6」と低めではありますが、これは日々の課題に向き合いながら工夫と研鑽を重ねていることが数値となって表れたものと感じております。安全対策については、釧路も地震の多い地域ですので、大地震、大津波など、災害時の対応についてはいろいろな場面を想定して、対策を講じる必要があると考えています。今後も危機管理マニュアルをもとに教職員全員で共通理解を図り、意識の向上に努めたいと思います。

これからも現状に甘んじることなく、教職員の学びを深め、一人ひとりの子どもたちの育ちと成長のために適切な配慮と丁寧な対応を心がけて行きたいと思っております。また、保護者の皆さまと子どもたちの成長をともに喜び合い、子育ての楽しさをご一緒に感じながら保育に努めたいと思っております。

保護者の皆さまには、引き続き、本園の保育に対しまして、ご理解ご協力を賜りますよう、よろしくお願いいたします。